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MOT DE LA PRÉSIDENTE 
 
C’est avec plaisir que je vous présente le rapport annuel du Comité de parents de la 
Commission scolaire des Patriotes pour l’année 2013-2014. Cette année a été 
exceptionnelle au plan de l’engagement et de l’assiduité des membres, dont 50% de 
nouveaux représentants. J’ai été privilégiée de présider chacune de nos rencontres et je 
vous remercie  de votre participation aux échanges. 
 
Je tiens à remercier tous les membres de l’exécutif pour leur soutien tout au long de 
l’année. Je reconnais particulièrement l’engagement de madame Isabel Godard et 
monsieur Jocelyn Plante qui ont investi beaucoup de temps pour faire entendre la voix des 
parents au Conseil des commissaires.  Monsieur Normand Boisclair est un adjoint solide 
doté d’un bon sens critique. Monsieur Marc Gauthier, représentant des parents au comité 
des transports, poursuit son engagement avec rigueur. Nous avons eu le plaisir d’accueillir 
cinq nouveaux membres cette année au sein de l’exécutif : madame Julie Lafrenière, 
responsable du groupe des écoles pour le secteur de la Montagne (secteur vert), madame 
Kathie Roseberry, responsable du groupe des écoles secondaires (secteur blanc), monsieur 
Manuel Sepùlveda, responsable du groupe des écoles pour le secteur Fleuve et Rivière 
(secteur rose),  monsieur Christian Huppé qui a cumulé les responsabilités de trésorier et 
responsable du groupe des écoles pour le secteur Richelieu (secteur bleu). La cinquième 
personne, madame Sylvianne Gagné, en plus de siéger au Comité EHDAA, a participé aux 
rencontres de l’exécutif et a partagé avec les représentants du Comité de parents les 
préoccupations de ce Comité. 
 
Merci aux cadres de la Commission scolaire pour leur grande disponibilité et leur 
ouverture, en particulier à madame Marie Vandemoortele qui fait le lien entre la 
Commission scolaire et notre Comité. Je lève mon chapeau à madame Marlène Girard, 
notre secrétaire, pour la qualité de son travail et son support constant. 
 
En mon nom personnel et celui des parents de notre Commission scolaire, merci à tous de 
votre implication. Je vous souhaite un très bel été ensoleillé auprès de ceux que vous 
aimez. 
 

 
Marie-Hélène Talon 

Présidente 
Comité de parents 2013-2014 
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MEMBRES DU COMITÉ DE PARENTS 
 
Le Comité de parents 2013-2014 était composé de 63 représentants d’écoles et du 
représentant du CCSEHDAA.  
 
MEMBRES DU COMITÉ EXÉCUTIF 
 
Présidente ET Première déléguée FCPQ 
Marie-Hélène Talon (École d’éducation internationale / McMasterville) 
 
Vice-président ET Deuxième délégué FCPQ 
Normand Boisclair (École Le Tournesol / Beloeil) 
 
Trésorier ET Responsable du groupe des écoles pour le secteur Richelieu (Bleu) 
Christian Huppé (École de la Passerelle / Chambly) 
 
Commissaire-parent pour l’ordre d’enseignement primaire 
Isabel Godard (École Jolivent / Beloeil) 
 
Commissaire-parentpour l’ordre d’enseignement secondaire : 
Jocelyn Plante (École secondaire de Chambly / Chambly) 
 
Responsable du groupe des écoles pour le secteur de la Montagne (Vert) 
Julie Lafrenière (École Mgr-Gilles-Gervais / St-Bruno) 
 
Responsable du groupe des écoles pour le secteur Fleuve et Rivière (Rose) 
Manuel Sepùlveda (École Marie-Victorin / Varennes) 
 
Représentant au Comité consultatif du transport 
Marc Gauthier (École St-Charles / St-Charles-sur-Richelieu) 
 
Responsable du groupe des écoles secondaires (Blanc) 
Kathie Roseberry (École secondaire du Mont-Bruno / St-Bruno)  
 
Représentant du Comité ÉHDAA  
Sylvianne Gagné (École Notre-Dame / Otterburn Park) 
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ASSEMBLÉES 
 
Le Comité de parents a tenu une assemblée générale, neuf réunions régulières et deux 
assemblées extraordinaires. Toutes les réunions du Comité se sont tenues au siège social 
de la Commission scolaire des Patriotes.  
 
Assemblée générale :  

 3 octobre 2013 
 
Réunions régulières : 

24 octobre 2013 
21 novembre 2013 
12 décembre 2013 
23 janvier 2014 
20 février 2014 
20 mars 2014 
17 avril 2014 
15 mai 2014 
12 juin 2014 

 
Assemblées extraordinaires : 

 19 septembre 2013 
 25 février 2014 
  
Le comité exécutif, quant à lui, s’est réuni à 11 reprises, soit 10 réunions régulières et une 
réunion extraordinaire. Toutes les réunions de l’exécutif ont eu lieu au siège social de la 
Commission scolaire des Patriotes, à l’exception de la réunion extraordinaire qui s’est 
tenue à la résidence d’un membre du comité exécutif. 
 
Réunions de l’exécutif : 

19 septembre 2013 (exécutif 2012-13) 
10 octobre 2013 
7 novembre 2013 
5 décembre 2013 
9 janvier 2014 
6 février 2014 
13 mars 2014 
3 avril 2014 
1er mai 2014 
29 mai 2014 

 
Réunion extraordinaire du comité exécutif : 

13 juin 2014 
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PRINCIPALES RÉALISATIONS EN 2013-2014 
 
Le Comité de parents rassemble un représentant par école de la Commission scolaire, élu 
lors des assemblées générales qui ont lieu en septembre dans chacune des écoles, plus un 
membre du Comité consultatif pour les élèves en difficulté d’adaptation ou 
d’apprentissage. Notre Comité est affilié à la Fédération des comités de parents du 
Québec.  
 
Le Comité de parents est le seul organisme formé exclusivement de parents dans tout 
notre réseau scolaire. La mission du Comité de parents étant d’informer et de soutenir les 
parents afin d’assurer la réussite scolaire de tous les élèves, tout en participant aux 
activités de la Commission scolaire, nous nous sommes donc dotés d’un plan d’action 
concret, touchant plusieurs dossiers nous tenant à cœur. Leur aboutissement vise à 
encourager la participation des parents dans les organismes de l’école, afin de : 
 
 Promouvoir la participation et la place des parents à l’intérieur des structures scolaires; 
 Former et informer les parents, afin d’accroître leurs actions et soutenir leurs 

démarches à l’intérieur du réseau de l’éducation; 
 Participer aux décisions pour améliorer les services en éducation et la qualité de vie 

offerts à l’ensemble des élèves de la Commission scolaire; 
 Collaborer conjointement avec le Comité consultatif des services aux élèves 

handicapés et aux élèves en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage (CCSÉHDAA) 
afin de favoriser la réussite de tous les enfants; 

 Représenter et exprimer les besoins et les points de vue des parents auprès de la 
Commission scolaire et de la Fédération des comités de parents du Québec; 

 Faire entendre la voix des parents au niveau national auprès des instances 
gouvernementales; 

 Faire connaître les réalisations faites par les parents et pour les parents. 
 
 
OBJECTIFS DU PLAN D’ACTION 
 
Le plan d’action 2013-2014 s’articulait autour de cinq objectifs qui visaient 
essentiellement à informer et former les parents, de même qu’à faire valoir leur opinion. 
Pour ce faire, le Comité de parents a invité des représentants de la Commission scolaire à 
traiter de différents sujets en cours d’année. Voici une description des activités réalisées 
par le Comité de parents, en lien avec le plan d’action. 
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Objectif 1 : Soutenir les parents en lien avec la réussite des jeunes 
 
 Présentation transition primaire/secondaire – Janvier 2014; 
 Trottibus – Mars 2014; 
 Retour sur les ateliers du Congrès de la FCPQ de mai 2014, par les membres qui y ont 

assisté – Juin 2014. 
 

Nous avons organisé deux conférences hors des assemblées régulières du Comité de 
parents. Ces conférences s’adressaient à l’ensemble des parents de la Commission scolaire 
des Patriotes. L’assistance à chacune de ces conférences a dépassé toutes nos attentes.  
 « Favoriser le développement sain de la sexualité chez les enfants de 6 à 12 ans », par 

madame Geneviève Labelle, sexologue. Étant donné le très grand nombre 
d’inscriptions pour cet événement, deux soirées ont été offertes aux parents, au lieu 
d’une seule, comme il était initialement prévu.  Environ 400 parents ont assisté aux 
deux représentations à l’école secondaire du Mont-Bruno – Février 2014. 

 « L’estime de soi : un trésor à développer », par madame Tania Saint-Laurent de Tel-
jeunes / LigneParents. Plus de 250 parents se sont rendus à l’école secondaire Ozias-
Leduc – Mars 2014. 
 

Il est important de mentionner le support de la Commission scolaire dans l’organisation de 
ces conférences. Non seulement nous avons eu accès aux grandes salles des écoles 
secondaires, mais nous pouvions également compter sur l’assistance des professionnels qui 
travaillent à la gestion de ces locaux et de leurs équipements. 
 
Objectif 2 : Soutenir les membres du Comité de parents 
 
 Une session de formation commune sur les conseils d’établissement et l’OPP en 

octobre 2013, et une autre pour les présidences des conseils d’établissement  avec les 
directions d’école en novembre 2013; 

 Présentation sur les rôles et fonctions du représentant au Comité de parents, lors de 
l’assemblée générale tenue le 3 octobre 2013; 

 Présentation de la Fédération des comités de parents du Québec, de ses activités et 
services pour les parents engagés, décembre 2013; 

 Étude de cas sur les frais chargés aux parents, animation par mesdames Marie 
Vandemoortele et Iris Montiny en janvier 2014; 

 Présentation et promotion pour le Congrès de la FCPQ en mars 2014; 
 Soirée reconnaissance des parents bénévoles à la Commission scolaire des Patriotes, le 

23 avril 2014. Le Comité de parents a souligné notamment l’engagement distinctif de 
monsieur Normand Boisclair, bénévole de l’année au Comité de parents; 
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 Soirée de présentation sur l’adoption du budget des écoles par le conseil 
d’établissement le 7 mai 2014; 

 Rapports des représentants : tout au long de l’année, les différents membres de 
l’exécutif qui représentent les parents du CP remettent les rapports de délégation par 
écrit; 

 Publication, rapidement après chaque réunion, du document « Les lendemains du 
Comité de parents », afin de faciliter la communication de nos activités par nos 
membres dans chacun des conseils d’établissement; 

 Rubrique « À surveiller dans vos CÉ » à chacune des réunions du Comité de parents. 
 
Objectif 3 : Représenter et exprimer l’opinion des parents à l’égard de problèmes 
particuliers 
 
Conseil des commissaires 
 
Le mandat des commissaires-parents implique leur participation aux séances de travail, 
aux réunions du comité exécutif, au comité de soutien à la mission éducative (Isabel 
Godard), au comité de la mission éducative et des ressources humaines (Jocelyn Plante) et 
aux séances du Conseil des commissaires. 
 
Le comité de la mission éducative, où siège monsieur Plante, a travaillé principalement à 
la poursuite de l’analyse des projets particuliers. En 2012-2013, une recension des 
différents projets a été réalisée et présentée à différentes instances. Ensuite, une 
consultation a été menée auprès des conseils d’établissement en juin 2013. Depuis juin 
2013, la démarche de réflexion se poursuit. Les résultats du sondage ont été présentés à 
ces mêmes instances. 
 
Octobre et novembre 2013 ont permis de réaliser une pré-consultation auprès du Comité 
de parents, du Syndicat de Champlain et des directions d’établissement via les tables 
sectorielles. Un retour sur les résultats a ensuite été effectué au Comité de la mission 
éducative et des ressources humaines (CMÉRH), ce qui a permis non seulement d’analyser 
les résultats préliminaires, mais aussi d’établir un plan de communication en vue d’une 
consultation citoyenne.  
 
Monsieur Plante a pris part de façon active aux consultations citoyennes qui se sont tenues 
le 17, 18, 19 février 2014. Celles-ci ont permis de dégager les grandes orientations 
privilégiées par les citoyens. Rappelons que près de 600 personnes se sont présentées à 
ces « Rendez-vous de février ». 
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Les données recueillies depuis les 18 derniers mois ont permis de réviser la Politique 
relative aux projets pédagogiques particuliers de concert avec les membres du comité de 
la mission éducative et des ressources humaines (CMÉRH ) et du comité mission éducative 
des administrateurs (CMÉ). 
 
En 2013-2014, le CMÉRH a traité un autre dossier d’envergure, il s’agit de l’actualisation 
de la Politique relative à l’organisation des services éducatifs aux ÉHDAA.  
 
La Commission scolaire des Patriotes ayant la volonté de donner les meilleures chances de 
réussite possible sur les plans de l’instruction, de la socialisation et de la qualification,  a 
revu les modalités d’intégration de ces élèves dans les classes ou groupes ordinaires et aux 
autres sphères d’activités de l’école, ainsi que les services d’appui pouvant s’y rattacher.  
Puisque la grande majorité de ces élèves ayant été qualifiés pour l’ensemble des matières, 
sauf le français et les mathématiques, il apparaît logique de croire que l’intégration à des 
groupes réguliers peut s’avérer plus bénéfique pour eux que le système actuel.   
 
En 2013-2014, le comité de soutien à la mission éducative sur lequel siège madame Isabel 
Godard a travaillé sur la politique d’admission et d’inscription, sur la politique relative au 
transport des élèves pour la rentrée et la sortie quotidiennes des classes, sur la politique 
relative à la perception des créances ainsi que la scolarisation des élèves de Contrecœur 
au secondaire. 
 
Madame Isabel Godard est également membre du comité d’évaluation de la direction 
générale. Ce comité évalue le travail de la direction générale en regard des attentes 
signifiées par le Conseil des commissaires. Madame Godard fait partie du comité de 
révision. Ce dernier est chargé d’entendre les parents qui font une demande de révision de 
décision, notamment dans les cas de contestation de classement d’un élève en classe 
spécialisée. 
 
Madame Godard a siégé sur deux comités qui avaient pour mandat de revoir les plans de 
répartition : un pour la ville de Saint-Basile-le-Grand afin de revoir la répartition des 
élèves compte tenu de l’agrandissement de l’école La Mosaïque, et l’autre pour la ville de 
Contrecœur où il y aura  la construction d’une nouvelle école, dont l’ouverture est prévue 
en septembre 2014. 
 
Comité consultatif sur le transport 
 
Monsieur Marc Gauthier a siégé au Comité consultatif sur le transport comme 
représentant des parents. Trois rencontres ont eu lieu, portant sur les sujets suivants : 
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Rencontre du 27 novembre 2013 
 Mouvement de personnel au service de l’organisation scolaire 
 Développement de la grille d’évaluation et présentation au comité paritaire  
 Nouveau plan de répartition pour Chambly et Carignan 
 Adresse Québec 
 Consultation sur les projets particuliers 

 
Rencontre du 17 février 2014 
 Campagne de sécurité en transport scolaire 
 Politique relative au transport des élèves pour la rentrée et la sortie quotidiennes des 

classes  
 Révision budgétaire 
 Formation disponible pour les conducteurs et conductrices 
 Grille d’évaluation de la qualité des services offerts dans le cadre du transport  
 Projet GPS 

 
Rencontre du 29 mai 2014 
 Abandon du projet GPS 
 Formation disponible pour les conducteurs et conductrices 
 Politique relative au transport des élèves pour la rentrée et la sortie quotidiennes des 

classes 
 Projets pédagogiques particuliers au secondaire 
 Révision budgétaire 
 Grille d’évaluation de la qualité des services offerts dans le cadre du transport 
 Statistiques touchant le transport scolaire de l’année 2013-2014 
 
Pour l’année 2013-2014, le nombre d’élèves transportés a été de 18 750 : 18 275 élèves en 
autobus et 475 élèves en berlines ou véhicules adaptés. 37% des élèves ont été transportés 
vers les écoles primaires et 63% vers les écoles secondaires. 
 
Certains dossiers ont été traités sur plus d’une rencontre, comme l’implantation d’une 
grille d’évaluation des transporteurs et l’adoption de la politique relative au transport des 
élèves pour la rentrée et la sortie quotidiennes des classes, incluant les montants chargés 
pour le transport des élèves qui fréquentent les projets pédagogiques particuliers au 
secondaire. Sur ce dernier sujet, le service des transports a déjà commencé une 
planification des services 2014-2015 avec quelques scénarios incluant l’ajout d’une vague 
supplémentaire (circuit supplémentaire à la fin d’un trajet précédent) dans certains 
secteurs touchés par les projets pédagogiques particuliers. La formation sur la gestion de 
la discipline dans les autobus scolaires sera bientôt disponible pour les chauffeurs. 
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Prises de positions du Comité en faveur d’un réinvestissement en éducation 
 
 
Dans le cadre du débat entre les commissions scolaires et le gouvernement du Québec en 
relation avec les taxes scolaires, le Comité de parents a adopté une résolution d’appui à 
une lettre dénonçant les compressions budgétaires de l’ensemble des commissions 
scolaires. Cette lettre mettait en lumière les impacts des compressions des années 
précédentes sur les élèves, le personnel et les parents, et sur les risques pour la qualité des 
services en éducation si les coupures se poursuivaient.  Le Comité a donné son appui à la 
démarche de la Fédération des comités de parents du Québec (FCPQ) dans la recherche 
de solutions en vue d’assurer la pérennité du financement du système d’éducation public. 
Cette lettre a été distribuée aux députés du territoire de la Commission scolaire, à la 
ministre de l’Éducation et à la Première Ministre. 
 
Toujours en lien avec le financement de l’éducation, le Comité de parents a appuyé la 
démarche de la FCPQ, à deux reprises, pour faire entendre le message des parents de faire 
de l’éducation une vraie priorité.  Le Comité a donc adopté deux résolutions d’appui à une 
lettre de la FCPQ pour réinvestir en éducation de façon à : 

• assurer les ressources humaines nécessaires pour une éducation de qualité en 
offrant des services suffisants à tous les élèves; 

• assurer des milieux de vie sains, sécuritaires et avec des outils adaptés aux besoins 
des élèves et des divers intervenants; 

• assurer que de réels projets éducatifs signifiants pour le milieu, décidés 
localement, soient mis en place. 

 
La première lettre d’appui a été envoyée aux députés du territoire de la Commission 
scolaire en janvier tandis que la seconde a été acheminée, au mois de mai, directement à 
la FCPQ pour transmission aux députés nouvellement élus. 
 
Les parents ont fait entendre leur voix sur un autre sujet : la pondération de chacune des 
étapes dans le calcul des résultats finaux à la fin de l’année scolaire.  Encore par une lettre 
appuyée par une résolution, il a été demandé de revoir la pondération des résultats de 
façon plus équitable entre les étapes, pour le bénéfice de tous les élèves, qu’ils soient 
doués ou en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage. Cette lettre a été envoyée à la 
ministre de l’Éducation.  
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Objectif 4 : Répondre aux consultations de la Commission scolaire 
 
Voici les dossiers sur lesquels le comité a été consulté au cours de l’année : 
 
 Nomination d’un commissaire pour la circonscription No3 (une partie de la ville de 

Boucherville) – Septembre 2013;  
 Politique relative à l’admission, à l’inscription et à la répartition des élèves dans les 

écoles de la Commission scolaire des Patriotes pour l’année 2014-15 – Octobre 2013; 
 Pré-consultation sur la politique pour les écoles à vocation particulière et les projets 

pédagogiques particuliers – Octobre 2013; 
 Plan triennal du calendrier scolaire des années 2014-15, 2015-16 et 2016-17 – 

Novembre 2013; 
 Plan triennal de répartition et de désignation des immeubles de la Commission 

scolaire des Patriotes pour les années scolaires 2014 à 2017 – Décembre 2013; 
 Offre de services éducatifs en classes d’enseignement spécialisé pour les élèves 

handicapés ou en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage – Février 2014; 
 Nomination d’un commissaire pour la circonscription No. 17 (une partie de la ville de 

Mont-Saint-Hilaire) – Février 2014; 
 Politique relative au transport des élèves pour l’entrée et la sortie quotidiennes des 

classes – Mars 2014; 
 Politique relative à la perception des créances –Avril 2014; 
 Nomination d’un commissaire pour la circonscription No. 5 (une partie de la ville de 

Saint-Bruno) – Avril 2014; 
 Politique pour les écoles à vocation particulière et les projets particuliers – Mai 2014. 
 
Objectif 5 : Valorisation du rôle du Comité de parents 
 
Le Comité de parents a entretenu des liens avec ses différents partenaires. 
 
Direction générale  
Nous avons été heureux de pouvoir compter sur l’appui et le support de la direction 
générale. 
 
Conseil des Commissaires  
Deux commissaires-parents siègent au Conseil des commissaires et peuvent ainsi 
communiquer les positions des parents auprès de cet organisme concernant l’éducation et 
le fonctionnement des écoles et fournir des explications au Comité de parents concernant 
les décisions du Conseil des commissaires. 
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Comité consultatif des services aux élèves handicapés et aux élèves en difficulté 
d'adaptation ou d'apprentissage – CCSÉHDAA  
L’accueil régulier du représentant de ce comité, madame Sylvianne Gagné, nous permet 
de mieux connaître les besoins des enfants HDAA et les actions du comité. 
 
Fédération des comités de parents du Québec - FCPQ  
La Fédération des comités de parents du Québec (FCPQ) tire sa raison d’être de 
l’existence, dans chacune des commissions scolaires, francophones et anglophones, d’un 
comité de parents représentant les parents des élèves des écoles publiques primaires et 
secondaires. La mission de la FCPQ est de défendre et de promouvoir les droits et les 
intérêts des parents des élèves de façon à assurer la qualité de l’éducation offerte aux 
enfants. La Fédération poursuit cette mission à travers les champs d’activité suivants: 
l’information, la formation, l’animation, les services-conseils, les publications, la recherche, 
la consultation et la représentation. 
 
Selon ses règles de gouvernance, chacun des comités membres de la Fédération peut 
déléguer jusqu’à deux parents pour assister à quatre conseils généraux décisionnels dans 
l’année (novembre, février, avril et juin). Madame Marie-Hélène Talon et monsieur 
Sébastien Dubé ont été les délégués de notre Comité pour la première séance de 
novembre. Pour les autres, Normand Boisclair a remplacé Sébastien Dubé. De plus, nous 
avons la chance de compter sur l’expérience de monsieur Serge Lefebvre, ancien 
représentant de notre Comité, qui siège à l’exécutif de la Fédération en tant que conseiller 
pour la Montérégie et l’Estrie, et avec qui nous avons toujours des échanges enrichissants. 
 
Les sujets abordés au cours de l’année ont été: 
 Réinvestir en éducation : les priorités des parents; 
 La persévérance scolaire; 
 Élections provinciales avril 2014 : préparation de questionnaires aux candidats; 
 Élection scolaires de novembre 2014 : la contribution des parents. 
 
Les 30 et 31 mai 2014 s’est tenu à Québec le Congrès national de la FCPQ. Cinq membres 
du comité ont pu profiter de ces journées de formation et de ressourcement ayant pour 
thème « Nos jeunes, notre avenir … et leur réussite ». Ces parents ont décrit  
sommairement les ateliers auxquels ils ont participé lors de la dernière assemblée du 
Comité de parents en juin. 
 
La Fédération a décerné un prix Reconnaissance pour l’engagement de madame Carole 
Vigneault, qui a duré 15 années, auprès des parents de notre Commission scolaire.  
Madame Vigneault a occupé pratiquement tous les postes dans les structures de 
participation des parents : de l’OPP au conseil des commissaires en tant que commissaire-
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parent du secteur secondaire, en passant par le Conseil d’établissement, le Comité de 
parents, et même maintenant à la Fondation de l’école secondaire du Mont-Bruno. 
 
Madame Vigneault s’est distinguée par son souci d’établir des liens forts et durables entre 
les écoles, les familles et la communauté.  Monsieur Gaston Rioux, président de la FCPQ, 
nous a fait l’honneur de nous rendre visite le 15 mai afin de remettre le certificat à 
madame Vigneault. Il nous a alors entretenus de l’importance de l’implication des parents 
dans le milieu scolaire, ainsi que de leur influence et du rôle qu’ils se doivent de jouer. 
 
RECOMMANDATIONS 
 
 
Suite au sondage effectué auprès des membres, voici un sommaire des commentaires 
 recueillis: 
 
 Les réunions sont longues… se terminent tard… 
 Vous aimeriez avoir plus de temps pour les consultations de la CSP : ne pas recevoir 

l’information et devoir prendre position le même soir, mais plutôt avoir le temps de 
consulter les parents de votre milieu. 

 Certains ont l’impression que les décisions sont déjà prises avant même le début des 
réunions. 

 Plusieurs sont déçus que le Comité de parents ne soit qu’un comité consultatif et 
auraient aimé que les échanges avec la direction générale soient moins teintés de parti 
pris en faveur des positions de la Commission scolaire. 
  

Voici les suggestions des dossiers à traiter pour 2014-2015 : 
 
 Mieux revoir les règles de fonctionnement des débats en début d’année (formulation 

d’une proposition, l’appui requis, etc.) 
 Les élections scolaires 
 Le financement des commissions scolaires et leurs dépenses 
 Faire le point sur les plans de lutte contre la violence et l’intimidation dans chacune 

des écoles 
 Un suivi des nouvelles politiques sur le transport et les projets particuliers 
 Un point pendant les rencontres pour présenter les établissements de la Commission 

scolaire des Patriotes et les bons coups qui s’y font. 
 L’utilisation du portail dans chacune des écoles 
 Les campagnes de financement 
 Accentuer sur les sujets qui permettent les échanges entre les représentants des 

écoles. 
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CONCLUSION 
 
 
En conclusion, je ne vous fais pas de surprise en vous révélant que la prochaine année se 
promet déjà d’être bien remplie pour le Comité de parents, avec toutes vos suggestions de 
dossiers à traiter. 
 
Le premier dossier qui retiendra toute notre attention à la rentrée sera celui des élections 
scolaires. Le Comité sera actif en vue d’intéresser et de stimuler la participation des 
parents et des autres citoyens. Il faut y voir une occasion de promouvoir la démocratie 
scolaire et de montrer l’importance qu’elle occupe dans l’ensemble de nos communautés. 
 
Deux dossiers importants ont nécessité la contribution du Comité de parents cette année : 
la révision de la politique relative au transport des élèves pour la rentrée et la sortie 
quotidiennes des classes et la révision des projets pédagogiques particuliers offerts dans 
notre Commission scolaire. En suivi, nous devrons nous assurer que les décisions prises ont 
des effets positifs pour l’ensemble de nos enfants. 
 
Les compressions budgétaires dans le réseau de l’éducation ne semblent pas être sur le 
point de cesser.  Le Comité a adopté deux résolutions dénonçant ces compressions et leurs 
effets sur les élèves. Ces résolutions ont été acheminées chez les quatre députés des 
circonscriptions électorales provinciales qui recouvrent le territoire de notre Commission 
scolaire, dans les journaux locaux et à la FCPQ. 
 
C’est dans ce contexte difficile que le Comité de parents devra garder le cap pour s’assurer 
que les services de notre Commission scolaire répondent effectivement aux besoins des 
enfants de notre territoire, et continuent à favoriser l’engagement des parents auprès de 
leurs enfants et dans les structures du monde scolaire. 
 
Poursuivant la tradition amorcée après ma première année à la présidence du Comité de 
parents, je m’en voudrais de ne pas conclure ce rapport par une réflexion sur l’éducation.  
C’est donc sur les sages paroles de Danton (Discours à l'Assemblée, 13 août 1793), qui 
nous rappellent la place centrale que devrait occuper l’éducation dans nos vies, que je 
conclus ce rapport de l’année 2013-2014 : 
 

Après le pain, l'éducation est le premier besoin du peuple. 
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BILAN FINANCIER 

 

COMITÉ DE PARENTS
BUDGET 2013-2014

CODE DESCRIPTION
BUDGET  2012-

2013
BUDGET 2013-

2014
DÉPENSES 2013-

2014

Frais de déplacements et de perfectionnement

Réunion; régulière, exécutif et sous-comité

300 Déplacement/ kilomètre 5,300.00  $             3,950.00  $            4,859.18  $           
300 Frais de gardiennage 785.00  $                875.00  $                450.00  $               
500 FCPQ (Congrès provincial et assemblée générale) 2,975.00  $             4,025.00  $            2,775.00  $           
500 Conférence du Comité de parents 1,461.25  $             1,000.00  $            1,104.15  $           

Sous-total 10,521.25  $          9,850.00  $            9,188.33  $           

Frais pour l'organisation des réunions

500 Secrétariat + avantages marginaux 6,615.00  $             6,325.00  $            6,323.60  $           
407 Papeterie. Photocopie 1,135.00  $             450.00  $                260.00  $               
802 Pauses-santé 1,160.00  $             1,000.00  $            1,149.90  $           

Sous-total 8,910.00  $             7,775.00  $            7,733.50  $           

Frais divers

405 Soirée des bénévoles 650.00  $                400.00  $                243.84  $               
405 Autres 100.00  $                15.00  $                 

Sous-total 650.00  $                500.00  $                258.84  $               

Remboursement

Remboursement fédération des comités de parents (650.00) $              (828.10) $             

Sous-total -  $                       (650.00) $              (828.10) $             

TOTAL 20,081.25  $          17,475.00  $          16,352.57  $         
SURPLUS 1,122.43  $           


	COMITÉ DE PARENTS
	Commission scolaire des Patriotes
	Mot de la présidente
	MEMBRES DU COMITÉ EXÉCUTIF



